

Dos carreteras muy necesarias: EL CAMARADA ALVAREZ REMENTERIA VISITA EL BIERZO

La del Valle de Tremor y la que enlazaría Las Salas, Salamón y Reyero
La primera incrementaría la producción de una rica cuenca carbonífera y la segunda pondría en comunicación a diez pueblos

En Ponferrada, trató de diversos temas con los alcaldes de la ciudad, Villafranca y Villablino

El incesante desarrollo de nuestra provincia (15.971 kilómetros cuadrados) está removiéndole una serie de importantes problemas que afectan sobremanera el desenvolvimiento de ciertas zonas rurales, hasta ahora de adormecida existencia y cuya revalorización puede convertirlos en comarcas de gran prosperidad por su propia riqueza.

El letante problema de la carretera de Tremor es uno de los que más acuciosos de la provincia leonesa, ya que se trata de un valle eminentemente carbonífero que por méritos propios ocupa uno de los primeros lugares económicos de la actualidad leonesa. Y lo mismo ocurre en el partido judicial de Riaño donde urge la construcción de una carretera, desde Las Salas hasta la altura de Vegaralán-Lodares, a través de

los Ayuntamientos de Salamón y Reyero, para dar vida e impulso a diez pueblos que actualmente se encuentran incomunicados.

LA CARRETERA DE TREMOR

Este famoso valle de Tremor, por donde serpentea el río de su mismo nombre, constituye una magnífica cuenca carbonífera de excelente calidad, con una producción de combustible útil, estimada en más de 300.000 toneladas, cuyo cargue se hace en a estación de Brañuñal. Sin embargo, el valle minero carece de carretera o pis a principal para explotar adecuadamente su gran riqueza, por lo que se ha de realizar el transporte a través de una vía de comunicación particular, cuya construcción corre a cargo de las presas mineras de tan importante zona. Y es aquí donde radica precisamente el grave problema que

tiene planteado el famoso valle, donde varias importantes compañías extractivas emplean una mano de obra superior a los 2.000 hombres.

La Diputación Provincial, vista la extraordinaria importancia económica del valle de Tremor, se ha propuesto acometer la construcción de esta carretera, cuyo primer tramo, de 20 kilómetros de longitud y siete metros de ancho, en firme alquitranado, importa más de 40 millones de pesetas, recae sobre las empresas mineras afectadas, si bien este notable esfuerzo requiere una gran ayuda estatal, ya que esta importante vía de comunicación serviría de enlace a las de Madrid a La Coruña y León a Cabalés.

Este primer trozo de 20 kilómetros será en su día un gran alivio para tan importante cuenca carbonífera, pues se estima que en pleno funcionamiento tendrá aproximadamente un millón de toneladas de rodaje. En cuanto a las empresas interesadas, se hallan bien dispuestas para culminar el proyecto, si bien los 2.000 hombres que ahora emplean son insuficientes para atender a la producción propia y a la colaboración que desean prestar toda vez que la dificultad de transportar materiales con destino a la construcción de viviendas para la familia minera impide la contratación de más personal, aparte las dificultades del momento; personal que siempre es huido de los lugares en que escasea el alojamiento.

Estas dificultades industriales y sociales vienen agudizando la situación del valle de Tremor, cuyas entrañas acumulan importantes reservas de excelente antracita. Precisamente por ser de interés nacional la explotación de esta riqueza es por lo que esta realización debe culminarse con la mayor celeridad posible, ya que ello será revalorizar una nueva y potente fuente robustecedora de la economía provincial.

Por interés turístico y, sobre todo, por factores humanos, económicos, culturales, sociales e incluso militares, la necesidad de acometer cuanto antes la construcción de esta carretera: Las Salas-Salamón, Reyero a Lodares, es de suma importancia provincial, ya que el proyecto data, además, de 1947, fecha en que fue incluida en el Plan Decenal de caminos locales del Estado (Obras Públicas). Porque entre las cuencas de los ríos Porma y Esla, que en dirección Norte-Sur recorren las aguas de casi la totalidad del partido judicial de Riaño, se encuentra esta amplia y rica comarca, carente de comunicaciones rodadas, telefónicas y telegráficas.

Dado que paralelamente a los ríos antes citados corren las carreteras de Boñar a Puebla de Lillo y de Sahagún a Las Arribas, la solución de esta comarca —sueño de generaciones— es la construcción de la aludida carretera, para empatar con la de desviación del proyectado pantano del Porma, ya en vías de inmediata construcción. Con ello se logrará la redención de una abrupta comarca donde la carencia de comunicaciones parece un estigma sobre sus habitantes, (agricultores y ganaderos, principalmente), que no pueden explotar tampoco adecuadamente la riqueza forestal e incluso la minera, ya que se ha comprobado la existencia de carbón y otros yacimientos minerales de elevada cotización.

Máximo CAYON WALDALISO

A las nueve y media de la mañana de ayer, llegó a la ciudad de Ponferrada, el Excmo. señor gobernador civil de la provincia y jefe provincial del Movimiento, camarada Antonio A. Rementería. Le acompañaba el subjefe provincial del Movimiento, camarada Horacio Martín Gutiérrez, y su secretario particular, don Francisco Herrero Santiago. En Ponferrada, fueron cumplimentados por el alcalde de la ciudad, camarada Luis Nieto García; el teniente de la Guardia Civil, don Julián Vigar Moreno; el comisario-jefe de Policía, don Segundo de San Juan; y los alcaldes y jefes locales de Villafranca del Bierzo, camarada Joaquín Suárez García, y de Villablino, camarada Manuel Barrio Valcárcel. También de la Jefatura local de Villablino, habían venido a saludarle, los camaradas José Fernández y Víctor Soto Bello.

A continuación, se iniciaron las sesiones de trabajo, en las que el Excmo. Sr. don Antonio Alvarez Rementería, escuchó el informe de los alcaldes de Ponferrada, Villafranca del Bierzo, y Villablino, así como el de don Demetrio Mato del Palacio, concejal del Ayuntamiento de Pon-

AQUI, PONFERRADA

ferrada, y delegado representante de la Administración, para las expropiaciones del Pantano de Bárcena.

Seguidamente, se estudió la organización y detalles para el buen desarrollo de la excursión del próximo día 28 al Valle de los Caídos. También se programaron diversos extensos relacionados con un extenso plan para el desarrollo de la Acción Política, en esta comarca del Bierzo. Concretados estos temas se pasó a comentar, en colaboración con el delegado local del Ministerio de Información y Turismo, don Ernesto Díaz Villamor, todo lo relacionado a la celebración en el Bierzo de una Asamblea Comarcal de Turismo, señalándose como fechas probables para la realización de la misma, los días 23, 24 y 25 de septiembre, en sustitución de las fechas 13, 14 y 15, que habían sido propuestas inicialmente.

Con la visita del Ingeniero agrónomo don Odón Lavandera, jefe de la Delegación Noroeste de Colonización, y don Simón González Ferrando, ingeniero agrónomo, jefe de la Delegación en Ponferrada, el Excmo. señor gobernador civil, fue informado ampliamente de todo lo relacionado con los problemas y metas alcanzadas por el Instituto de Colonización, en esta zona de la comarca del Bierzo. Tras el informe oral, se inició una visita a los pueblos afectados por estas reformas.

VISITA A PUEBLOS DE LA COMARCA

Inicialmente se visitó Posada del Bierzo, en cuyas proximidades pudo comprobar nuestra primera autoridad provincial, la diferencia que ya se aprecia entre las zonas sometidas al nuevo plan de regadíos, y las que se conservan como estaban hasta la fecha. Donde antes eran unos pedregales sin posibilidades de florecer en ellos ningún cultivo, se ven ahora crecer plantas forrajeras, y hasta cultivos de mayor rendimiento.

Continuó el séquito por la carretera de Dehesas, para observar la magnífica campaña de este pueblo, y de allí se trasladaron a la ampliación del poblado de Fuentes Nuevas, admirando también las obras que se han hecho para mejorar esta zona, donde las familias encuentran hogares limpios y la posibilidad de iniciar una nueva vida con arreglo a técnicas más modernas que las que venían usando. Seguidamente visitó el poblado de Bárcena del Caudillo, donde igualmente se nota la diferencia de los pueblos sucios de esta comarca con este modelo de limpieza y aseó. Esta zona que todavía espera la puesta en servicio del canal alto del Bierzo que ha de regar las tierras de las cuales van a ser colonos, no tiene la vida que tendrá tan pronto como se pueda servir el agua sobre la superficie aun reseca de sus campos.

EN COMPOSTILLA II.

Pasando por las obras de la central de energía eléctrica, en construcción, la Térmica de Compostilla II, visitó los diques de tierra que se realizan con la colaboración de máquinas excavadoras del Instituto de Colonización; diques que han de sostener el empuje de las aguas del pantano de Bárcena, el día que sea inundado en su máxima capacidad de embalse, y que separan el valle de Cubillos, del valle inundado. Por la carretera existente para servicio de estas obras, siguió el recorrido hasta las lomas en las que se divisa la maravillosa doble panorámica: de un lado el valle en el que se asienta Bárcena del Caudillo, que brilla al sol con el albo resplandor de sus casas limpias y encañadas; del otro lado la superficie repesada de las aguas azules del pantano, que en su día será centro de atracción turística.

Finalizado el recorrido regresó la comitiva a Ponferrada, donde en compañía del presidente de la Excmo. Diputación Provincial, don José Eguía y Larraz, almorzaron en el Hotel Madrid.

Por la tarde, inició con el regreso a la capital de la provincia. Ampliamente informado de los problemas más urgentes de esta zona, y satisfecho de la labor realizada, el camarada Alvarez Rementería sigue de cerca la evolución económica y social del Bierzo, que precisa la colaboración y ayuda de los organismos oficiales, para encauzar esta riqueza natural que debe ser aprovechada con arreglo a cánones bien previstos.

Ignacio PIENSO

ECONOMIA Y FINANZAS

COTIZACIONES DE AYER

BOLSA DE MADRID	
Interior	81,25
Exterior	102,00
Amortizable 3%	92,00
Amortizable 4% 1951	102,25
Cds. B. Hipotecario 4%	
Exentas	92,25
Crédito Local 4% Interprovincial	
Idem Idem 4% Lotes	104,25
Banco Central	356,00
Banco Español de Crédito	712,00
Banco Hispano Americano	499,00
Banco de Crédito Industrial	149,00
Auxiliar de Ferrocarriles	250,00
Campa	172,00
Duro Felguera	157,00
Ebro, Azúcares y Alcoholes	41,00
Eléctricas Leonesas	142,00
Española de Petróleos	806,00
General Azucarera	169,50
Chorro	125,00
Hidroeléctrica Española	258,00
Metro Madrid	152,00
Minas del Rif	483,00
Ponferrada	658,00
Salto del Nansa	113,00
Sevillana de Electricidad	147,00
SNIAE	210,00
Telefónica	178,00
Unión Eléctrica Madrileña	187,00
Explosivos	254,00
Inmobiliaria Metropolitana	142,00
Materiales y Construcciones	131,00
El Aguilá	422,00
Iberdruco	285,00
Hidroeléctrica del Cantábrico	160,00
FENOSA	171,00
SEAT Automóviles	227,00

BOLSA DE BARCELONA

España Industrial	180,00
Cros	414,00
Cementos Sansón	197,00
La Maquinista Terrestre	98,00
BOLSA DE BILBAO	
Banco de Bilbao	725,00
Altos Hornos	189,50
Basconia	202,50
Euskalduna	207,00
Electricidad de Vizcaya	137,00
Reunidas Zaragoza	131,00
F. C. de La Robia	108,00
Iberdruco ordinarias	286,00
Idem 6%	273,00
Santa Bárbara	107,00
Naviera Aznar	217,50
Naviera Vascongada	140,00
Nitratos de Castilla	130,00
Papelera	305,00
S.I.G.A.	102,00
(Cambios facilitados por el Banco de Bilbao)	

SEGUNDA EDICION

CISTERNA IN MEMORIAN

Hoy hace un año desapareció para siempre de la villa de Cisterna, la gran figura político-social industrial don Esteban Corral Sánchez, uno de los principales forjadores de la prosperidad de la misma.

Industrial minero, de inolvidable recuerdo para los habitantes de la citada villa, hombre de intachable proceder en todos los aspectos de su vida, de una larga vida que saturó de alocuciones obras, como trabajador, como padre de familia y como católico de solera, el tiempo no puede oscurecer ni mucho menos borrar, el paso sereno e inmutable por esta vida y por esta tierra de sus amores, del gran prócer cisterneño en cuyo suelo dóciles, consumidos, mejor, sin un gesto de desaliento ni de protesta, sus energías al servicio de la fe y del trabajo, virtudes que fueron para él la razón de su existir.

Su aparición en la zona de Cisterna como hombre de negocios, fue un hito que señaló el florecimiento progresivo de toda la comarca. Y su desaparición de entre los innumerables amigos que tanto le deben material y moralmente escribió en el libro de la historia de la villa que él sumó, una página triste que hoy evocamos con el mayor de los sentimientos.

Al rememorar tan aciaga fecha, hacemos nuevos votos porque el Señor le tenga a su lado y, así será, pues si la santidad consiste sencillamente en hacer bien las cosas de cada día, don Esteban Corral bien merecido tenía el Cielo.

Renovamos nuestro sentimiento de dolor a su distinguida familia. D. E. P.

LUIS VALDES MATEO

Información regional

Homenaje de la Universidad Pontificia de Salamanca a la memoria de D. Luis Maldonado

SALAMANCA

En el salón de actos de la Universidad Pontificia de nuestra ciudad, se rindió homenaje a la memoria del escritor y catedrático salmantino, don Luis Maldonado, con motivo del I centenario de su nacimiento, acto que fue presidido por las primeras autoridades de la ciudad y provincia, así como de las universidades, y en el que intervinieron los catedráticos don José Guillén, don Antonio Lorente y don Luis Morales Oliver, así como don Alberto Lorente Maldonado, nieto de homenajeado, estudiando cada uno de ellos, diversas facetas de la labor realizada por el que fue rector de nuestra Universidad.

PALENCIA

Van perfilándose los actos que tendrán lugar el próximo sábado en el Gran Festival de la Asociación de la Prensa, que se celebrará en la Huerta del Guardian, donde se procederá a la elección de la "Reina de las Fiestas" palentina y en el que actuarán dos grandes orquestas, habiéndose recibido numerosos regalos que serán repartidos entre los asistentes.

—En el Curso de Lengua Española para alemanes, que se está celebrando en nuestra capital, pronunció una interesante conferencia don Félix Buisan, quien desarrolló el tema "Cantos y bailes populares de España", que fue ilustrada con diversas proyecciones.



Por donde Vd. VE... también puede OIR

VOXSON VANGUARD

CON EL AUTORRADIO

A TRANSISTORES

con lo que tendrá en una sola pieza RADIO y ESPEJO RETROVISOR.

- NO PRECISA ANTENA
- NUNCA AGOTARA LA BATERIA DE SU AUTOMOVIL
- ELIMINA TODOS LOS RUIDOS

FABRICADO POR **VOXSON HISPANIA, S. A.**

ES UNA EXCLUSIVA **C.M.**

DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DEL RAMO

Guía Médica

APARATO DIGESTIVO

SANATORIO DR. CALVO.—Medicina y Cirugía.—Aparato digestivo.—Cirugía abdominal de urgencia.—Clínica: Alcázar de Toledo, número 7.—Teléfono 2672.

DR. FERNANDO ALVAREZ FRANCO.—Medicina y Cirugía. Estómago y Vías biliares.—Intestino.—Laparoscopia.—Punción.—Biopsia hepática.—Proctología.—Alcázar de Toledo, 15.—Teléfono 2871.

DR. L. PEREZ CARREÑO.—Reanuda su consulta.—Medicina interna.—Digestivo.—Metabolismo.—Glándulas.—Rayos X. Electrocardiografía.—Burgo Nuevo, 5.—Teléfono 2145.

CARDIOLOGIA

DR. JOSE LUIS ALVAREZ.—Cardiología.—Aparato respiratorio.—Rayos X.—Electrocardiografía.—Aerosoterapia.—Consulta: de 10 a 2.—Santa Clara, 6.—Teléfono 4875.

CIRUGIA

DR. MARIANO CASTAÑO.—Cirugía general y plástica.—Cancerología.—Ramiro Ealbuena, 16.—Teléfono 2704 y 1393. y Sanatorio Miranda.

ESPECIALISTAS DE NIÑOS

DR. LUIS F. PICON.—Médico puericultor.—Especialista en niños.—Rayos X.—Clínica: Ramón y Cajal, 27.—Telf. 5759.

DR. PEREZ-ARAPILES DELGADO.—Puericultor del Estado y de la Beneficencia Provincial.—Enfermedades de la infancia.—Plaza Fernando Merino, 4.

DR. PIO SANTOS MANCEBO.—Especialista de niños. Puericultor titulado. Rayos X y ultravioleta.—Consulta diaria, Ordoño II, 26. LEON. Teléfono 5240. C. S. P. núm. 131

NERVIOSAS Y MENTALES

DR. JOSE SOLIS.—Clínica Neuro Siquiátrica.—Consulta de 11 a 1.—Alcázar de Toledo, 4.

DR. ORTEGA.—Neuropsiquiatría. Electroencefalografía. Tratamientos Ambulatorios.—Consulta: martes, jueves y sábados.—República Argentina, 23, cuarto.—Teléfono 1752.

PARTOS

SANATORIO DR. EIRIZ.—Partos y enfermedades de la mujer.—Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6.—García I, número 11. Teléfono 5262.

DR. JOSE MARIA TOYOS.—Enfermedades de la mujer y partos.—Pílotos Regueral, 4, tercero.—Teléfono 6370.

DR. DIEZ ORDAS.—Especialista en Partos y Ginecología. Tocólogo titular por oposición.—Avenida de Roma, 28, segundo.—Consulta de 12 a 1,30 y de 4 a 6.—C. S. P. núm. 178.

PULMON Y CORAZON

DOCTOR IGLESIAS DIEZ.—Reanuda su consulta.—Consulta: 11 a 1 y 4 a 6.—Avenida Roma, 11.—Teléfono 2271.

UROLOGIA

DR. CARLOS DIEZ.—Riñón.—Genito urinarias, con su cirugía.—Venéreo.—Piel.—Padre Isla, 8.—Teléfono 1894.—Consulta de 10 a 3.

Riviera italiana... Costa Azul... Mónaco y Montecarlo...
Capri... Nápoles... Pompeya... Amalfi... Sorrento... Roma...
Sicilia... Palma de Mallorca... Barcelona

EL VIAJE QUE TANTO SOÑO REALIZAR!!!

Y... en un MARAVILLOSO CRUCERO...!

Crucero «LATINO», saliendo de Barcelona el 9 de septiembre y regresando el 20 del mismo mes, en la lujosa m/n «CABO SAN VICENTE», verdadero hotel flotante de Ybarra y Cia., de 18.000 Tms. con aire acondicionado en todos sus camarotes (capi-la, piscinas, bares, salones, cine, etc. etc.)

Viaje y descansa al mismo tiempo y asista a numerosas excursiones y maravillosas fiestas a bordo

DESDE PTS. 5.575 POR PERSONA

Informes e inscripciones en Madrid:

YBARRA Y CIA. Avda. de José Antonio, 8-Tel. 31-08-89

o en su Agencia de Viajes preferida